

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 1 de 5

TRD: 100-02

ACTA No. 008 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:10 horas, del ocho (08) de marzo de dos mil dieciocho (2018) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2018. La Presidio el Concejal OSCAR EDUARDO URIBE MUÑOZ. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 3) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 4) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 5) GUEVARA SANCHEZ ADOLFO
- 6) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 7) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 8) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 9) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 10) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 11) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 12) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 13) VASQUEZ HUMBERTO
- 14) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 007 del 07 de marzo de 2018
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 007 del 07 de marzo del 2018. Leída y puesto en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Proposiciones, si hay sobre la mesa. Proponente Concejales firmantes, asunto: cambio de horario de las sesiones ordinarias de los días viernes 09, sábado 10 y domingo 11 de marzo a las 07:00 a.m. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa. Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene el uso de la palabra la Concejal Romelia González y dice: desearle una felicitación a las mujeres, un abrazo para todas en el día internacional de la mujer, hoy reafirmo mi compromiso total de trabajo por las garantías de sus derechos humanos, mujeres hoy desearles un grandioso día, en especial reconocer el esfuerzo que hace día a día nuestra secretaria del Concejo con todo el equipo de trabajo.







FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2	de 5

TRD: 100-02

Tiene la palabra el Concejal Alexander Bejarano y dice: unirme al saludo especial que ha elevado la Concejal Romelia González, creo que es un día para homenajear y rendir tributo a ese maravilloso ser que Dios le ha dado el don de conceder la vida, un saludo especial a la Concejal Romelia González, a las a la secretaria general del Concejo, y todas las mujeres que hacen parte del equipo de trabajo de la corporación Concejo de Yumbo

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: hoy quiero felicitar a toda esas princesas que convierten las lágrimas en sonrisas, las tristezas en alegría y los sueños en realidad hoy es un día muy especial donde conmemoramos el día internacional de la mujer, desde aquí les mando una extensiva felicitación a las damas de ese Concejo, también saludo a todos lo yumbeños y la mujer especiales que tenemos en nuestras vidas como son nuestra madre y esposa e hijas.

El Concejal Humberto Vásquez da lectura a un artículo que escribió Gloria H columnista del diario el país en la publicación del lunes 05 de marzo de 2018, titulado " Ser mujer duele".

El presidente deja constancia de la presencia del Concejal Adolfo Guevara en el recinto del Concejo.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: yo creo que Dios nos dio un jardín en ese jardín, las flores son las mujeres, Concejal Adolfo en cuanto a mí concierne solidaridad con lo que le haya pasado con usted y su familia.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: Concejal Adolfo según las investigaciones que se den se sacaran conclusiones de que fue lo que le paso, gracias a Dios y ojala no vuelva a pasar lo que en años anteriores ah sucedido en este municipio donde los imbéciles, las personas que solamente tienen envidia son los que hacen esta clase de cosas y esperamos que esto no ocurra en nuestro municipio y esta elección se va a terminar y vendrá la elección para Concejo y Alcaldía, y que sea una fiesta lo que siempre son las elecciones, quiero felicitar a todas las mujeres que laboran en el Concejo del municipio de Yumbo, ella nos hacen la vida alegre a todos nosotros.

El Concejal Arturo Domínguez da lectura a un fragmento de una lectura de la madre Teresa de Calcuta.

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Rengifo y dice: para felicitar a la compañera Romelia en su día, una mujer que está luchando por el municipio como todos nosotros.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: hoy se está conmemorando el día internacional de la mujer trabajadora, la mujer luchadora, madre, compañera, amiga, para ellas conmemorar estas fechas.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: primero que todo dar mis agradecimientos a esta corporación que en pleno ha posibilitado que este el día de hoy, quería señores Concejales decirles lo que sucedió el día de ayer precisamente a las 7.15 de la noche que venía de tres reuniones en Miravalle norte, allá ganamos con Adriana honorables Concejales, resulta que a la altura de la vía a San Marcos, Mulalo, aproximadamente siendo las 7:15 a 7:30 venía para el municipio de Yumbo y en sentido contrario venia un carro haciéndome cambio de luces, no se porque si yo tenia las luces bajas bien, y al pasar este carro sentí un estallido en el parabrisas, un estallido que fue como si fuera un bombazo, milesimas de segundos nos quedamos sin el control del carro, afortunadamente no cayo ahí en ese zanjón pero logramos seguir porque a 200 metros estaba la policía de carreteras quien nos auxilio y efectivamente ellos al conocer que era Concejal pues hicieron la verificación del mismo, verificación que consistía en ver cual fue el objeto que produjo ese estallido del carro, buscaron si había piedras y no había piedras, buscaron si había algún tornillo o cualquier elemento contundente que ocasionara ese impacto tan fuerte que nosotros sentimos, yo venía acompañado de dos personas, una es la señora Alba que venía adelante conmigo y el otro era el amigo Sigifredo, el famoso cacaacha, la policía de carreteras hizo la verificación y no encontró absolutamente nada, de esta manera levantó un informe que se anexó el día de hoy a la fiscalía, porque me solicitaron los mismos agentes que tenía que ir al hospital a hacerme valorar, y efectivamente esta noticia aparece como a que el rostro mío que en esos momentos estaba sangrando por todo lado y creí que estaba supremamente herido y resulta que no, son puros rasguños y en ese sentido pues la noticia aquí se rego como ustedes muy bien saben, de tal manera pues que me dijo la médica en ese sentido, me hizo la limpieza facial y noto que la presión arterial estaba en 160 cosa que es supremamente altísima, ahí mismo me trataron con dipirona y estuve varios minutos ahí en el hospital, al salir del







ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3	de 5

TRD: 100-02

hospital fui a colocar el denuncio correspondiente a la fiscalía o sorpresa mía, ni el fiscal de cualquier entidad me atendió porque ellos no trabajan a esa hora, yo creía que la fiscalía estaba abierta las 24 horas, al menos la unidad de reacción abierta pero ninguno de los dos, total me toco colocar la denuncia en el día de hoy para que sea materia de investigación y de esa manera pues averiguar efectivamente que sucedió, lo que yo quería decirles es que cuando pasa el carro y me hace cambio de luces atrás venían dos motos y ahí fue cuando sentimos el estallido, no sabemos efectivamente que fue, para ser bien claros en eso, no sabemos si fue una piedra o fue cualquier objeto de esos porque los policías verificaron que efectivamente no había absolutamente nada, total eso queda en materia de investigación y en ese sentido pues la fiscalía va a hacer las averiguaciones correspondientes, eso fue lo que sucedió y de alguna manera es como ustedes bien saben si así como yo estaba sangrando y en últimas vi que no era nada, así también es la gente cuando se altera y escucha estas diferentes situaciones.

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Rengifo y dice: el Concejal Adolfo de pronto dio la información veraz que realmente le paso, ya que personas por medio del Facebook estaban publicando que era un atentado en contra de él y todas esas cosas, colocando de pronto Yumbo por a través haciendo sentir que Yumbo es el caos en estos momentos, afortunadamente Concejal Adolfo Guevara no la tiene ni clara que fue realmente, pero es bueno que personas inescrupulosas que está diciendo que fue un atentado ni siguiera la investigación se había dado y ya estaban diciendo cosas que realmente no son ciertas, sólo faltó que le echaron la culpa a personas que realmente no tienen nada que ver en este tema y eso le está haciendo daño a toda la comunidad del municipio de Yumbo, gracias Concejal Adolfo por venir y explicarnos realmente lo sucedido y créanme que de corazón les digo que le doy gracias a Dios que no le paso nada en su accidente o el percance que sufrió aver

El presidente dice: desde luego rechazamos todo acto de violencia contra alguno de los miembros del Concejo municipal, si sería bueno y estamos a la espera, es materia de investigación por medio de los entes, si sería bueno que por medio del Consejo municipal por la oficina de prensa tuviéramos un comunicado y que el mismo Concejal Adolfo aclare la situación porque este tipo de cosas se prestan para malos entendidos, entonces Concejal Adolfo como en el día de ayer que lo llame dándole ese respaldo, cualquier cosa que necesite por medio de la mesa directiva ahí vamos a estar como corporación y encomendándole a Dios la vida de cada uno de los Concejales, ya que más de un Concejal ha hecho petición por medio a la UNP y la UNP no ha tomado cartas sobre el asunto, si sería bueno Guillermina que por medio de Secretaría mande un comunicado pidiendo esos estudios de seguridad a cada uno de los Concejales que hemos solicitado reiterativamente a la UNP y la policía nacional, si sería bueno pronunciarnos por medio de secretaría.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Bejarano y dice: apartándonos un poco el tema de la conmemoración como decía el Concejal Jorge Valencia del día de la mujer y ya conociendo de primera mano el incidente por el cual pasó el Concejal Adolfo Guevara en el día de ayer quería tocar tres puntos Honorables Concejales, uno es que en el día antes de ayer escuchaba en la emisora comunitaria 107 una noticia que unos estudiantes del sector de Santa Inés que se desplazan hacia el casco urbano de nuestra municipalidad, en ese sector no hay instituciones educativas donde tengan acceso a la educación de bachillerato, ellos tenían una ayuda a través de la alcaldía del municipio de la Cumbre, creo que les daban unas valeras para que se pudieran desplazar hasta el Municipio de Yumbo en el casco urbano en los buses que pertenecen a la empresa de transporte trans Calima y manifestaba Rodrigo Mosquera que estos estudiantes les habían informado a través de la alcaldía de la Cumbre que no podía seguir recibiendo esta ayuda porque solamente era para estudiantes que habitaran en el municipio de la Cumbre, si quisiera que hiciéramos un llamado al señor Secretario de Educación para que tome cartas en el asunto y de pronto haga algún acercamiento con el Secretario de Educación del municipio de la Cumbre, con la misma alcaldesa y se busque la forma de que se puedan prestar esta ayuda a estos estudiantes o a través del programa que hay aquí en el municipio de Yumbo, el auxilio del transporte para los estudiantes del sector rural, para que los jóvenes sean tenidos en cuenta y vinculados a este programa, tenemos conocimiento también que en la trans Calima es de transporte intermunicipal lo que significa que ellos salen de un terminal llegan a otro terminal, no tienen por qué recoger pasajeros dentro del casco urbano de otro municipio o en la vía, también mirar la posibilidad de que se pueda llegar a ese convenio







FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4	de 5

TRD: 100-02

nuevamente o hacer un llamado a la Secretaría de Tránsito municipal para que ejerza el control y si de pronto no tienen la disposición de ayudarle a los estudiantes del sector rural del municipio de Yumbo buscar la manera de que la empresa de transportes Calima también cumpla con la normatividad que les atañen a ellos en este sentido, lo otro es que conocía ayer revisando las redes sociales había una persona que hacía una denuncia, alguien planteaba una queja pública respecto a una empresa de transportes, de la Cooperativa Ciudad de Yumbo, manifestaba la señora que ella iba en la buseta y que el señor de la buseta iba a exceso de velocidad y que iba peleando con otra buseta de la otra empresa y que el conductor se dejaba motivar del ayudante para que no le dejara espacio a la otra buseta para recoger pasajeros y que se movilizaban a alta velocidad por la autopista Cali Yumbo colocando en riesgo la integridad y la vida de los pasajeros que allí se movilizaban y al parecer llevaba bastantes pasajeros esta buseta, la señora Elisa hizo el llamado de atención al señor conductor y el inicialmente hizo caso omiso a ese llamado de atención, yo creo que el llamado es a la Secretaría de Tránsito para que lleven a cabo los operativos pertinentes para que podamos meter estas empresas en cintura porque la verdad no podemos permitir que se juegue con la integridad de la vida de los habitantes del municipio ni con la integridad de la vida de cualquier persona que utilice tipo de servicio, y es ahí donde yo digo que en buena hora la administración municipal ha llevado a cabo ese convenio hubo esa concesión para que se instalen en la jurisdicción del municipio de Yumbo las cámaras de foto detección electrónica creo que esa va ser una herramienta muy importante para que estas empresas puedan cumplir con la normatividad y ojalá no solamente estas cámaras de foto detección electrónica detectan los excesos, sino que detectarán a los vehículos que no cumplan con los documentos que son exigidos para su movilización, sabemos que ese punto ha causado poco de inconformidad en unos ciudadanos pero yo creo que no ha causado inconformidad en los ciudadanos de bien, porque eso es un aspecto que no afecta a las personas que no cumplan o que no les gusta cumplir las normas que se establecen para una sana convivencia, el otro punto Señor Presidente es hacer un llamado al nuevo comandante de estación al teniente Christian porque hablábamos ahora con el Concejal Carlos Arturo Villa que tristemente y en reiteradas ocasiones yo creo que hemos tocado ese tema aquí, vemos como en horas de la noche el pasillo y alrededores del CAMY se han convertido en un sitio donde se congregan muchos jóvenes y adolescentes menores de edad la gran mayoría consume sustancias alucinógenas y hemos tenido casos hasta de que han llegado al extremo de tener relaciones sexuales en los pasillos de la administración municipal a altas horas de la noche, entonces hacer ese llamado al nuevo comandante de estación, señor teniente para que implementen las revistas constantes, y también hacer un llamado a la administración municipal para que se mire la posibilidad de que a partir de determinada hora se suspenda el servicio de Wi-Fi gratuito porque eso también se presta para que muchos jóvenes se sienten aquí con la excusa del Wi-Fi y se sientan es a desarrollar otro tipo de actividades en ese sector de los alrededores del edificio del CAMY, entonces señor Presidente aprovechar el momento para quien a través de la mesa directiva se extienda la invitación al señor teniente, ya ustedes determinarán la fecha y la hora para que lo invitemos aquí al recinto del Concejo municipal y escuchemos, también lo que dice el Concejal Carlos Villa se ha detectado que en la calle primera con octava se ha detectado un punto de venta de drogas en el sector de la galería entonces no podemos nosotros permitir de que el municipio de Yumbo las ollas del micro tráfico sigan en aumento y que sigan afectando la comunidad y en especial la comunidad de adolescentes en el municipio de Yumbo, quiero señor Presidente que a través de la mesa directiva se le extienda la invitación al señor comandante de estación para qué a futuro se haga presente aquí en el escenario recinto del Concejo municipal para que de pronto coordinemos tareas que nos ayuden a mejorar la seguridad en el municipio de Yumbo y a disminuir el flagelo como lo es el micro tráfico.

El presidente dice: Concejal Alexander Bejarano muy bien los temas, en el día de ayer me comuniqué con el teniente Christian Cando, le extendí la invitación para que viniera a acompañar en la sesión, le voy a dar la palabra para que salude y se presente pero vamos a coordinar por medio de Secretaría una invitación más formal para que cada uno de los honorables Concejales tengan dudas y situaciones de las problemáticas del sector.

Tiene la palabra el sub teniente Cristiano Cando y dice: Concejales agradecerle la oportunidad, llevo cerca de tres semanas en que recibí la estación de policía Yumbo, vengo de laborar en el departamento del Caquetá y actualmente acabo de realizar un curso







FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5	de 5

TRD: 100-02

de ascenso para el siguiente grado y ascender al grado de teniente efectivo, en cuanto a lo que estaba escuchando del CAMY es uno de los sectores donde tengo identificado se esté realizando actividades durante el día, hemos tenido presencia masiva de policías que tenemos un grupo de apoyo en estos días de elecciones entonces estamos aprovechando para realizar actividades tanto en horas del día, en horas nocturnas que es donde más se incrementar la problemática. El Wi-Fi es un problema porque los menores sacan la excusa de los permisos con sus familiares para venir a tener internet gratis pero lo que en realidad vienen a realizar actividades de consumo de sustancias alucinógenas que es el factor más preocupante, el que más ha generado la inseguridad porque debido a eso se han presentado muchos casos de intolerancia que son como resultado los homicidios, aunque se viene realizando un trabajo bueno por parte de la estación, policía judicial y Sijin en lo que se ha podido realizar allanamientos a estos puntos que conocemos como hoyas, en el sector de la galería estamos casi a diario sacando como resultado de los operativos un expendedor, agradecería me otorguen el espacio de una forma oficial para mostrar que lo que estamos realizando, los trabajos que hemos adelantado y tener en cuenta las sugerencias que nos puedan realizar por el bien de la seguridad y convivencia del Municipio de Yumbo.

El presidente dice: por mesa directiva vamos a hacer la invitación formal para que después del lunes a miércoles poder programar, le enviaremos el oficio que nos acompañe.

La secretaria deja constancia de la no asistencia a la sesión plenaria del Concejal Andres Cruz.

8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 10:25 horas, el señor Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 09 de marzo del 2018, a partir de las 07:00 horas.

OSCAR EDUARDO URIBE MUÑOZ Presidente

GUILLERMINA BECERRA CAICEDO Secretaria General



